

objektiven Wachstumsprozesse mit Bewußtheit und Organisiertheit, mit dem Kampf der kommunistischen Partei verbinden.

Die Arbeiterklasse verfügt über einen **Erfahrungsschatz** für ein dem gesellschaftlichen Fortschritt dienendes Handeln wie keine andere Klasse. Diese Erfahrungen betreffen die Meisterung ökonomischer, politischer und ideologischer Probleme, die Lösung nationaler und internationaler Fragen, das solidarische und organisierte Handeln in revolutionären und nichtrevolutionären Situationen, den Widerstand gegen die Ausbeuter wie den schöpferischen Wettbewerb im Sozialismus, den Kampf einer von der Staatsmacht ausgeschlossenen und unterdrückten Klasse wie die einer herrschenden Klasse. Dazu gehören auch die Erfahrungen des Kampfes gegen verschiedene Ausbeuterklassen und deren Fraktionen, gegen verschiedenste Formen politischer Herrschaft der Bourgeoisie. Einen bedeutenden Platz nehmen auch die Erfahrungen der Zusammenarbeit und des Bündnisses mit anderen Klassen und Schichten und deren Organisationen ein.

Die revolutionäre Partei der Arbeiterklasse verallgemeinert diese Erfahrungen zu Lehren des Kampfes und zu theoretischen Einsichten in Gesetzmäßigkeiten des Kampfes der Arbeiterklasse. Dieser Erfahrungsschatz wird sowohl in seinen empirisch erfaßbaren als auch in seinen theoretisch verallgemeinerten Formen von der revolutionären Partei der Arbeiterklasse bewahrt und ständig für die eigene politische Führungstätigkeit und den Kampf der werktätigen Massen erschlossen und nutzbar gemacht. Da dieser Erfahrungsschatz eine wichtige Grundlage für Erfolge des Kampfes, für die Vermeidung von Fehlern ist, ist er im besonderen Maße Gegenstand der ideologischen Auseinandersetzung. Die Partei kämpft gegen die Bestrebungen bürgerlicher Kräfte, die Kampferfahrungen der Arbeiterklasse in Vergessenheit zu bringen und sie fehlzudeuten.

### 2.3. Die kommunistische Partei — die führende Kraft bei der Verwirklichung der historischen Mission der Arbeiterklasse

Die kommunistische Partei ist die höchste Form der Klassenorganisation der Arbeiterklasse. Parteien sind politische Organisationen, die den Kampf einer bestimmten Klasse oder Klassengruppierung zur Verwirklichung ihrer Interessen führen. Ihre wichtigste Aufgabe besteht darin, die politische Kraft der eigenen Klasse zu erhöhen und den Einsatz dieser Kraft so zweckmäßig zu leiten, daß die gesellschaftlichen Verhältnisse im Interesse dieser Klasse beeinflußt und verändert werden können. Da unter antagonistischen Verhältnissen die Formierung einer Partei die Aussichten des Klassengegners auf die erfolgreiche Verwirklichung seiner Interessen verringert, besteht eine gesetzmäßige Erscheinung darin, daß die jeweils herrschende Klasse die Parteibildung ihrer